## Microviaje "Las Médulas"

Martes, 20 de agosto de 2019 60 kms en 4h 38´ a 12,9 km/h

ver mapa en mapy.cz

Decido saldar hoy una deuda histórica con uno de los parajes más extraordinarios de la península, Las Médulas. Aunque ayer compré un billete para viajar con bici de Ponferrada hasta Barco de Valdeorras, serán otros mis derroteros. Llevo tarde a Ponferrada para tomar el citado tren, así que en su lugar conduzco el Audi hasta La Martina. Ya como ciclista cruzo el río



Sil por el puente de Villalibre y tras sólo dos kilómetros de ruta me detengo en Villalibre de la Jurisdicción. Telefoneo a Rosalía porque estoy de bajón. Compro pan y torta dulce a una panadera ambulante. La continua subida pasa por Priaranza del Bierzo, donde descubro el llamado Camino del Invierno, variante del Camino Francés utilizado tradicionalmente por los peregrinos que trataban de evitar las nieves de O Cebreiro. Sus 260 kilómetros comunican el Camino Francés en Ponferrada con el Sanabrés en Lalín. Sin duda su atractivo itinerario deberé recorrerlo en otra ocasión, concretamente en verano del 2020. El camino se pierde en un bosque,

así que me reintegro a la carretera que continúa ascendiendo por <u>Santalla del Bierzo</u>. Aquí, <u>un mirador</u> me permite apreciar la grandiosidad de esta comarca. Un último repecho me conduce hasta el desvío del castillo de Cornatel. Intento sonsacar información "chupanera" a un guarda de la Junta de CyL que está aparcado aquí. Desciendo veloz por la N-536, dejando Borrenes a mi izquierda y San Juan de Paluezas a mi derecha para finalmente llegar a <u>Carucedo</u>, km 19. Visito la Casa del Parque de Las Médulas. Su encargado me disuade de continuar mi viaje por tierras galegas. En su lugar recorreré la senda cicloturista que rodea las Médulas, patrimonio de la humanidad por la UNESCO desde 1997, en la que se considera la mayor mina de oro hacia el abierto de todo el Imperio Romano. La senda, de 19 kms de recorrido, circunvala el

Parque Cultural de Las Médulas y permite acceder a sus lugares más emblemáticos. En el pueblo de Las Médulas, un búlgaro vende productos típicos del Bierzo. Tras hacer el agosto con unos excursionistas del norte de España, le compro miel (15 euros) y me regala un tomate y varios perucos de postre. Me acerco hasta el lago sumido y como sentado en su orilla, acompañado por un par de cangrejos. Los nenúfares blancos le dan este lugar un aspecto muy fotogénico. Otro tramo ascendente me lleva hasta el mirador de las Pedrices y más impresionante aún, el de Orellán. Paso un buen



rato observando el resultado de 200 años de explotación aurífera mediante el sistema de ruina montium. Afortunadamente me encuentro un botellín de agua bandonado con el que saciar mi sed, ya que terminé mis reservas. Ahora en continuo descenso por asfalto dejo atrás Orellán camino de Carucedo. Esta mañana sellé la credencial en su Ayuntamiento y ahora me dirijo a la zona recreativa junto al lago de origen romano por acumulación de lodos y escombros. Tomo algo en el bar ¡qué simpática es la joven encargada! Me cambio de ropa y en traje de baño alquilo una canoa con la que circunnavego el lago durante 45 minutos. Me doy un chapuzón.

Tomo algo de nuevo en el bar y desando el camino que me trajo esta mañana, sólo que en esta ocasión me desvío por Borrenes. Charlo con unos vecinos que me proponen pernoctar en instalaciones municipales y declino la oferta, ya que el pueblo cuenta con un hostal y no me parece ético aceptarlo. Tras dos kilómetros de ascensión asfaltada alcanzo el punto más alto de la ruta en el desvío al castillo de Cornatel. Una pareja local me desanima a subir a pernoctar en él. Está vallado y protegido, y en su interior se ha instalado un enjambre de avispas orientales. Así pues, aún con luz solar, desciendo veloz pasando por Santalla del Bierzo,



Priaranza del Bierzo y Villalibre de la Jurisdicción antes de finalizar la etapa en La Martina. La temperatura es fantástica, 24 °C, pero no me apetece pernoctar en los alrededores. Así pues conduzco de vuelta hasta Astudillo a donde llego a la 1 am y me quedo dormido en la disco.

Pincha aquí para leer más microviajes de "elenfermeroqueviajasinbotiquin"